
! ! ! !本报讯 在浦东新区大团镇上海润华生
态农业有限公司一个占地 !"""平方米的连
栋大棚内，输送机、粉碎机紧张忙碌着，一个
个“稻柴捆”被送到粉碎机里。“粉碎的稻草
秸秆将变成制作有机肥的原料。”年已六旬
的公司“掌门人”杨华新对参观者介绍说。

看到一些村民焚烧农作物秸秆，污染了
环境又浪费了资源，他感到很可惜，下决心
办一个秸秆处理场，利用农作物秸秆制作有
机肥。#年前，在有关部门的支持下，“农作
物秸秆资源化利用”被列为区支农资金整合
项目。经过 $ 年的建设，建成占地 %& 亩
'&&&余平方米的连栋大棚，包括平整土地、
新建道路、围栏、水电等，配备了运输机、粉
碎机、装载机、翻堆机、生物菌处理等设施。

去年秋收期间，该公司每天派出 (&余
人到各村田头收购水稻等农作物秸秆。(&

多岁的海潮村农民苏老伯说：“过去稻草秸
秆堆在田里占地方，所以索性烧掉。现在有
公司出钱收购，真是太好了！”一般一亩水稻
会产生 )&&个“稻柴捆”，每捆 *元，农民每
亩可增收 *+"元。
“润华”公司有一套处理秸秆的专业技

术，将经过粉碎的秸秆与牛粪、鸡粪等混合，
加入一种特殊的微生物菌，经过 %"余天的

耗氧发酵处理，就可变成没有臭味的有机
肥。杨华新曾到上海农科院、北京农科院等
部门请教有关专家，找到了最有效的生物
菌，历时 $年反复试验终于获得了成功。最
近，“润华”公司与当地一家大型的食用菌生
产厂签订了合作协议，由“润华”公司负责处
理食用菌的每年约 $万余吨菌菇废料。这家
食用菌厂投产后，正为产生的大量菌菇废料
伤脑筋，“润华”公司替他们解决了头痛的环
境污染问题。 （陈志强）
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! ! ! !本报讯 全区 $1家年纳税 ,亿元以上企
业中，工业企业拿下其中 ,1席，相比上年增
加了 %席，这是松江区最新出炉的 $+,%年企
业纳税百强榜透露出的信息。
在这张纳税百强榜单中，广达集团、百事

食品（中国）有限公司、永大电梯设备（中国）
有限公司、庄信万丰（上海）化工有限公司、阿
克苏诺贝尔太古漆油（上海）有限公司等 (家
工业企业领衔前五席。其中，广达集团以 %-+1

亿元的纳税额，高居榜首。
在 ,1家亿元纳税工业企业中，有百事食

品（中国）有限公司、上海来伊份食品连锁经
营有限公司、箭牌糖类（上海）有限公司、上海
雀巢有限公司和青岛啤酒上海松江制造有限
公司等 (家企业入围，传统食品业领域占到
四分之一。
“食品类产业是典型的面向国内市场的

产业结构，市场稳定、盈利能力强。”松江区经
委负责人表示，食品企业也是松江的一大优
势产业，近年来取得了稳定发展。其中，以百
事食品、箭牌糖类、雀巢等为代表的大型外资
跨国企业，凭借着先进的管理经验、成熟的生
产技术、雄厚的资金实力、强大的市场开拓能
力，立足国内市场，按照国际权威绿色建筑标
准建设绿色食品工厂，走出了一条外资传统
企业利用雄厚综合实力实现跨越式发展的道
路。以来伊份为代表的民营企业创新营销方
式，将企业信息化管理系统应用到传统食品
的销售网络中去，为扩大营业范围、独立运行
线上线下交易打下坚实的基础，走出了一条
民营资本利用信息化手段和创新营销模式实
现迅速成长的道路。
近年来，松江明确了扶持成长型骨干企

业、打造“!-+”版产业园区、盘活存量土地资
源、发展现代服务业的经济转型四条路径。在
亿元以上纳税企业中，就有延锋伟世通汽车
电子有限公司、上海斐讯数据通信技术有限
公司、康德乐（上海）医药有限公司、上海依视
路光学有限公司等四个新面孔，登上榜单。
松江区经委相关负责人介绍，虽然从企

业所在产业来看，百强企业仍以传统制造产
业为主，税收增长较快的集中在现代装备、新
材料、精细化工、电子信息业、生物医药等五
大主导产业，但名单中也有不少四新经济相
关企业交出不俗成绩单。其中，上海斐讯数据
通信技术有限公司随着大数据和云计算业务
的扩张，税收由 $+,!年的 +-1%亿元跃升至
,-'0亿元。与此同时，上海恩梯恩精密机电有
限公司、上海纳博特斯克液压有限公司等“四
新”经济企业发展迅速，税收均突破 %+++万
元，增幅均在 (+2以上。
松江 $+,%年企业纳税百强榜同时显示，

百强企业 $+,%年共完成税收 10-1+亿元，占
全区税收的 !%-($2；年纳税 (+++万至 ,亿
元的企业有 !1户，!'++万至 (+++万元的 !$

户。 （张晋洲 陈燕）

松江新纳税百强
29家企业超亿元

! ! ! !本报讯（记者 朱全弟）为建设“上海长
滩”，宝山滨江地区的上港十四区整体性转
型———原来的港口码头和仓储用地必须废
弃，将用来建设未来的游艇码头岸线。记者昨
天登高望远，看见南面的一块块硬化的水泥地
已被铲除或等待处理，而北面的一块空地上，
是废弃混凝土就地集约处置加工的现场。

为了“上海长滩”，上港十四区的功能效
用被分解到其他码头去了，,+++ 多个人员

也被分流了，但港区内大面积的硬化地坪如
何处理？上港集团瑞泰发展有限责任公司在
项目开展之前，就未雨绸缪组织专家团队研
究对策，并牵手上海城建集团物资公司，最
终确定并实施了在项目现场从废弃混凝土
破碎到再生骨料加工生产全过程集约化制
作生产。

据悉，预计到今年上半年，上港十四区内
的 $3 万吨处理再生混凝土骨料 $!-3 万吨，

这个数字是相当于 $个金茂大厦的石子骨料
的用量，其价值达 ,,'!万元。此外，节约运
输及肥料处理填埋等费用将近 $+++万元之
巨，还可以减少天然石子消耗 $!-3万吨。

据测算，相比生产普通混凝土，这种生
产 , 立方再生混凝土可节约标准煤 ,( 公
斤，整个工程共计节约标准煤 ,(++ 吨，减
少二氧化碳排放 %+3+ 吨。受此鼓舞，上港
瑞泰还将在军工路一处占地 %+( 亩的堆场

采取同样方式。
记者在采访中了解到，如果填埋方式处

理废弃混凝土，那么以堆存 %+++吨固体物需
占地 ,亩计算，$3万吨废弃混凝土需要占用
0+亩土地面积。上港瑞泰的“大型拆建工程就
地处置模式”，变害为利，在上海同行业包括
类似大型工程项目树立了一个可以复制、推
广的榜样。该项目意义在于：城市固体废弃垃
圾向“城市要矿产资源”的开端。

宝山老港口转型!固体废弃垃圾如何处理"

硬化水泥地!就地回归"混凝土

! ! ! !新年的味道还未散去，崇明小姚白山羊
合作社负责人姚汉兵和李丽夫妻俩已经忙
开了。春节前后，合作社一共卖出肉羊四五
百头，着实“火”了一把。合作社的白山羊扩
繁场也是“羊丁兴旺”。说到羊年里的新愿
望，姚汉兵夫妇俩乐呵呵地说：“希望崇明的
养羊户都能在羊年里发‘羊’财。”
小姚白山羊合作社发展得红红火火，姚

汉兵坦言沾了“邻居”芦笋基地的光。原来，
合作社位于崇明港沿镇合兴村，毗邻当地有
名的芦笋种植基地。姚汉兵和种植基地达成
了一项互惠互利的“协议”：合作社为种植基
地免费提供有机肥———羊粪，种植基地则向

合作社无偿提供芦笋秸秆。
姚汉兵介绍，芦笋秸秆是天然、生态的

饲料，有助于提升羊肉品质。合作社的羊，主
要喂食芦笋秸秆。为保证小羊品质，羊妈妈
更是一年到头吃“芦笋秸秆”大餐，既健康又
营养。有芦笋秸秆当口粮，合作社的羊肉品
质受到市场认可，尽管售价略贵，依然有很
多老客户与合作社签下了常年供货协议。

很多人羡慕小姚白山羊合作社的销售
业绩，记者却从姚汉兵和李丽满脸的疲惫里
读到了“辛苦”。$+,$年以来，各类饭店的羊
肉需求量走低，让小姚白山羊合作社一时陷
入了困境。为重新找到客源，夫妇俩在农贸市
场摆起了羊肉摊位，每晚忙到 ,$时才能入
睡，第二天凌晨 %时半就得出门，边卖羊肉边

分发名片自我推销：“最初还遭遇过一整天都
卖不掉一只羊腿的情况，苦。”所幸，这样的日子
过了两年后，姚汉兵和李丽发现，回头客慢慢多
起来，很多人找上门来了。
新的一年，小姚白山羊合作社值得期待

的好事不少：去年，合作社成为崇明生态农业
发展有限公司供货商，生态发展公司在 ,号
店等网络平台销售的羊肉均由“小姚”提供。
去年小试牛刀，合作社的崇明白山羊肉最远
卖到了陕西。羊年，合作社网络平台的羊肉销
售量有望进一步提升。同时，合作社将与上海
的一家著名餐饮连锁企业合作，推出崇明羊
肉特色菜品，做大做强崇明白山羊品牌。
有关数据显示，崇明本地的白山羊出栏

率大约在 $+万头左右，而据不完全统计，崇
明白山羊的市场需求量至少为 '+万头，缺
口较大。姚汉兵表示：“希望崇明的养羊户们
能抱团发展，一起打响崇明白山羊品牌，让
市民吃上更安全更放心的崇明羊肉。”
特约通讯员 杜烨 本报记者 朱全弟

羊吃芦笋秸秆 菜用羊粪肥田
###崇明白山羊$羊丁兴旺%揭秘

田头收购稻草 粉碎制成肥料
大团$润堡%探索生态循环农业新模式

!"家工业企业上榜
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